181	UTBM service communication	L'Est Républicain	6 juin 2012
		24h Aire urbaine	politique - Jean Luc Piton - CFAI - emploi

23 clés pour le succès

À l'approche des législatives, le Medef a soumis aux candidats du Nord Franche-Comté 23 propositions pour relancer la croissance des entreprises.

ean-Luc Piton, président du Medef Nord Franche-Comté, sait de quoi il parle. Il dirige une PME à Luxeuil-les-Bains, la société industrielle Bruno Richard. Il connaît la compétitivité qui fait rage dans son secteur. Son entreprise fabrique du linge de maison de luxe. Essentiellement pour les pays du Moyen-Orient. « Pour s'en sortir, de nos jours, il faut se placer dans des niches spécialisées », précise-t-il. « Nous survivons. Notre carnet de commande est plein. Mais les charges patronales et les coûts de production sont toujours aussi importants »

Cesser d'augmenter les charges

L'État doit maîtriser l'évolution de ses dépenses publiques. « Plus les charges payées par les salariés et les entreprises augmentent, plus la menace sur la croissance économique est forte », martèle Jean-Luc Piton. « Les patrons ne peuvent être qu'attirés par les pays à moindre coût dans ce contexte. »

Pour le Medef, les futurs parlementaires doivent aider les industriels à réaliser des économies, notamment dans l'énergie. « Dans le Nord Franche-Comté, nous souhaiterions plus d'initiatives de la part des collectivités locales », ajoute le chef d'entreprise. « Les toits des sites de production pourraient être recouverts de panneaux solaires... Pour cela, il faut dialoguer, entre autres. »

Le Medef propose ainsi son analyse pour valoriser la croissance économi-



■ La compétitivité des entreprises est le moteur de la croissance.

Photo Jean-Luc GILLME

que, favoriser les investissements, l'emploi et le pouvoir d'achat. « Pour cela, il faut absolument s'harmoniser avec les règles européennes en la matière », insiste Jean-Luc Piton. « Pierre Moscovici, ministre de l'Économie, parle de compétitivité à la française. Pour nous, cela ne veut rien dire. Nous voulons dialoguer avec les futurs acteurs politiques locaux pour trouver, ensemble, des solutions. »

Il ne peut y avoir une règle française et une règle européenne pour les dirigeants d'entreprises. Tant en terme de marché qu'en terme de formation. « Il est toujours étonnant et alarmant de constater que nous avons des difficultés à trouver de la main-d'œuvre qualifiée pour nos industries. L'offre ne correspond pas à la demande, sauf sur Belfort et Montbéliard, avec l'UTBM et le CFAI, entre autres », conclut-il.

Les 65 candidats des six cantons du Nord Franche-Comté ont tous reçu les 23 propositions du Medef. À peine 10 % d'entre eux ont réagi. « Pierre Moscovici n'a pas encore répondu », s'étonne toujours Jean-Luc Piton. « On verra bien après les législatives! »

Paul-Henri PIOTROWSKI

« Besoin d'Aire » est disponible sur www.besoindaire.com